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洪赴泰簽證遭刁難 藍轟「新南向」難行

美終裁台產鋼筋存傾銷行為

辦世大運為選舉？
柯：勿有太多雜念

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）美國時間21日，美聯邦眾

議院外交委員會亞太小組主席約霍提案要求美國國務卿制定讓台灣

在世界衛生組織（WHO）中，重獲世界衛生大會（WHA）觀察員

地位的策略，並稱此為「公衛議題」，WHA今年排除台灣是「不正

當決定」。對此，中國社科院台研所台美關係研究室副主任汪曙申

表示，美國國會一直是美親台勢力聚集的重鎮，此次提出新的支持

台灣參與世界衛生組織的法案，是其親台姿態的又一表現，「指責

中國限制台灣對國際社會的醫療貢獻，是模糊焦點的做法。」

美眾議員妄助台重返WHA
專家轟相關提案係模糊焦點做法

20172017年年77月月2323日日（（星期日星期日））

約霍在書面聲明中表示，這項草案是要求
國務卿提交關於「台灣參與世界衛生組

織」的報告，並指示國務卿提出如何改善讓台
灣取得WHA觀察員地位的策略。他說，隨着
全球人口成長與緊密連結，不讓地緣政治妨礙
公共衛生至關重要。他續指，台灣在研究和打
擊全球公共衛生危機上，是被公認的重要參與
者，然而，中國今年卻「成功阻礙」台灣參與
WHA，這是中國「壓迫」台灣國際空間廣泛
作為的一部分，而中國「企圖限制」台灣貢獻
的短視做法，會危害所有人，因為「疾病無國
界」。聯邦眾院外委會主席羅艾斯則指出，台
灣參與世界衛生組織是一個公衛議題，台灣在
防止流行疾病和提供重要人道援助上，有重大
貢獻，WHA今年排除台灣的「不正當決
定」，不該再發生。

唯承認「九二共識」台方有國際活動空間
汪曙申強調，事實上台灣可以申請參加世
界衛生組織的專業技術會議，世衛組織也可以
派專家赴台灣考察疾病流行情況並提供醫療援
助，台灣發生嚴重公共衛生突發事件，世衛組
織也會給予援助。他稱，「不能把台灣民眾健
康問題與參加世衛大會混為一談。」他續指，
解決台灣參與問題的正確方式是通過兩岸協

商，前提是台灣承認「九二共識」核心意涵，
「否則，蔡當局的國際空間只會越走越窄。」
他指出，自蔡英文執政後，單方面推翻了
2008年以後兩岸協商解決台灣參與國際民航
大會和世界衛生大會的政治基礎，2016年和
2017年台灣相關參與申請都被國際組織拒
絕，蔡當局處理台灣國際空間的能力廣受島內
社會質疑。「在這種被動的情況下，蔡當局加
大了對美國政府特別是國會的公關游說，推動
美國會以立法的方式支持台灣擴大國際參與，
今年美國會明顯加大了對台灣的關注和聲
援。」他續指，近期參眾兩院在「2018年國
防授權法案」裡夾帶涉台條款的內容明顯升
級，甚至企圖納入美台軍艦相互停靠港口互
訪。
他提醒，約霍曾在眾議院「國防授權法」
提修正案支持美對台軍售常態化。「這同一批
親台議員集結起來，通過立法權和對行政部門
的監督權來強化美台關係，對蔡當局拓展對外
關係的政策給予支撐，」他指，「但在台灣參
與WHA等聯合國專門機構的問題上，美國的
影響力是有限的。」他續指，因為國際政府間
組織堅持「一中」原則，台灣參與必須符合國
際關係準則，因此，即使美國會立法支持台灣
參與WHA，美行政部門也做不到。

香港文匯報訊 據
中通社報道，中國國
民黨前黨主席洪秀柱
原定昨日前往泰國，
因簽證問題取消行
程。洪秀柱當天表
示，受到泰國駐台代
表處刁難，程序上不

斷拖延。國民黨則批評，蔡英文的「新南

向政策」寸步難行。
據悉，洪秀柱原定當天前往泰國訪問僑

胞，但21日出發前夕，被泰方告知簽證來
不及辦理，洪秀柱隨後決定取消此趟泰國
行。據悉，洪秀柱指派國民黨孫文學校總
校長張亞中代替前往。

盼兩岸關係回到正軌
洪秀柱辦公室當天下午發佈新聞稿表

示，這次泰國行單純觀光旅遊，並受邀演
講，不牽扯政治，卻還被如此刁難，實在
匪夷所思。從台灣地區前領導人馬英九在
馬來西亞的待遇，到她的泰國行被刁難，
都顯示出國際現實面。她說，除要向泰國
表示抗議以外，也希望蔡英文好好檢討兩
岸關係，改變「新南向政策」這個欺騙人
民的虛幻口號，好好把兩岸關係回到正
軌，不要讓台灣繼續被國際孤立。

國民黨文傳會副主委洪孟楷認為，洪秀柱
目前已無黨職、公職在身，此行前往泰國，
僅是黨主席選後的感謝僑胞之旅，沒有特殊
政治目的，申請簽證遭刁難，只能證明蔡當
局「新南向政策」沒有成效。
台當局回應，泰國是「新南向政策」目標
國之一，台灣與泰國間雙方人員與貿易等各項
交流頻繁密切。此案非透過台灣方面申辦簽
證，對洪秀柱取消前往泰國的決定沒有評論。

■■在今年於日內瓦舉行的世界衛生大會在今年於日內瓦舉行的世界衛生大會
（（WHAWHA））上上，，中國駁回台灣參與中國駁回台灣參與WHAWHA提提
案案，，台灣硬是組隊赴日內瓦台灣硬是組隊赴日內瓦，，但未能進入會但未能進入會
場場。。圖為世界衛生大會會場圖為世界衛生大會會場。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據中央社報道，台北市
長柯文哲近日接受中央社專訪時，提及日
後競選造勢不會將「世大運（世界大學運
動會）有多好」掛嘴邊。柯文哲昨日受訪
表示，不會有太多雜念，亦不會將大型賽
事轉化成個人選舉用途。
世界大學運動會將至，柯文哲19日接

受中央社專訪表示，因反對「亮點政
治」，不會將世大運作連任跳板，明年選
舉造勢期間，也不會提「世大運辦得有多
好」的當年勇。
柯文哲下午參加「2017捷運盃捷客街

舞大賽」後受訪認為，不應該每一件事都
想到明年選舉要用，所以不會有太多雜
念。柯文哲強調，他主張政治是落實在每
天的生活，所以把該做的事一樣一樣做好
就好。

香港文匯報訊 據中新社報道，美國商
務部於當地時間21日發表終裁聲明，認
定自台灣進口的混凝土用鋼筋存在傾銷行
為，傾銷幅度為3.5%至32.01%。
2016年9月20日，美國鋼筋貿易行動

聯盟代表其5家成員公司提出相關申訴，
商務部於10月決定對台灣產的混凝土用
鋼筋發起反傾銷調查。基於當天發佈的肯
定性終裁結果，商務部將通知美國海關
按照最終認定的稅率徵收現金保證金。
根據美國貿易救濟程序，另一家機構美

國國際貿易委員會將於9月5日前後裁定
台灣產混凝土用鋼筋是否對美國產業構成
實質威脅或損害，如果該機構也作出肯定
性終裁，美方將正式徵收反傾銷稅。
美國商務部數據顯示，2016年台灣輸

美混凝土用鋼筋總額約5,300萬美元（約
合港幣41,391萬元）。

■台北市長柯文
哲表示，不會以
世大運為選舉造
勢。 中央社

■洪秀柱資料圖片

在這段視頻中，一位老人被高高背
起，出現在一片自拍桿中間。老人

留着白色的鬍鬚，頭戴一頂草帽，向冉冉
升起的國旗敬起軍禮。「終於看着了，挺
好，挺好。」鏡頭裡的老人感慨道。

黑龍江千里迢迢赴京
據了解，這位老人名叫王福岐，是一
名抗美援朝老兵。7月10日中午，一場
名為「圓夢之旅」活動在黑龍江齊齊哈
爾起航，包括王福岐老人在內的三位老
黨員、老革命和親屬在當地扶貧工作隊

隊員及市局民警代表的陪同下，一行8
人，踏上了去往北京圓夢的旅程。
據參與此次活動的民警李志超介紹，7

月12日凌晨3點多，一行人起了個大
早，前往天安門廣場，「我們想早點出
發，能站得靠前一點。」
然而，待他們到達時，廣場上已經匯聚了

不小的人流，老人前面隔着層層人群，看
不清楚前面的情況。情急之下，老人抓住身
邊的武警：「我是王福岐，我從黑龍江齊
齊哈爾來，能不能幫忙讓我往前一點？」
見狀，陪同的民警提出要把老人背起

來，「他一開始挺倔，不好意思讓我們
背。我個子比較高能看見，就用手給他
比畫，他挺着急的，就同意讓我背
了。」民警謝輝告訴記者。
4點55分左右，升旗儀式開始，國歌

聲中，王福岐緩緩伸出右手，向國旗長
久地敬了一個禮。「他不沉，大概八九
十斤，我當時看不到他敬禮，只想努力
把他背得高一點。」

老人曾參與抗美援朝
謝輝表示，來首都看升國旗是王福岐

一直以來的心願。據介紹，1951年，18
歲的王福岐參軍，成為中國人民志願軍
第15軍第40師後備部隊的一名戰士，曾
被送往朝鮮前線。1955年退伍後，王福
岐生活在玉崗鎮東風村，至今還珍藏着
他的復員軍人證明。
李志超說，除了觀看升國旗，他們

還帶老人們參觀了人民英雄紀念碑、
國家博物館等地。13日，一些關注此
事的熱心市民自發開車前來，帶領老
人們遊覽北京。13日晚，一行人返回
齊齊哈爾。

夏日中午的四川省甘孜藏族自治州爐
霍縣，天氣炎熱。爐霍縣民族手工藝技
術培訓基地內，12歲的藏族少年仁真曲
真戴着助聽器，在畫板上一筆一畫地勾
勒着唐卡圖案。
仁真曲真學習的唐卡繪畫屬於郎卡
傑畫派，已有約400年歷史。據史料記
載，郎卡傑生於約公元1610年，他能
在半面豌豆上刻畫出釋迦牟尼佛及十
六尊比丘，人們尊稱他為「朗卡
傑」，意為「天之飾物」。他擅長畫
微型佛像，線條勾勒細如髮絲，常需
藉助放大鏡觀賞。

郎卡傑以其精湛的畫技和獨特的構
圖，在藏區唐卡繪畫中獨成一派。但因
長期實行「傳內不傳外，傳男不傳女」
的傳承方式，這一藝術一度面臨失傳。
為保護和傳承這一傳統藝術，爐霍縣
郎卡傑唐卡繪畫藝術協會於2007年成
立。2008年，爐霍縣被文化部正式命名
為「中國唐卡繪畫藝術之鄉」，2009年
郎卡傑唐卡被評為四川省非物質文化遺
產項目。

成立唐卡製作公司
爐霍縣文化館館長、郎卡傑唐卡繪畫

藝術協會會長雍珠洛吾近日告訴記者，
改革開放以來，郎卡傑唐卡逐漸改變
「傳內不傳外，傳男不傳女」的傳統，
越來越多人開始學習這項工藝，這種富
有地方特色的藝術品也逐漸「走出
去」，讓唐卡文化發揚光大。據雍珠洛
吾介紹，目前爐霍縣畫唐卡的有兩三百
人，該縣實行「協會+公司+農戶」的發
展模式，依託政府搭台、企業唱戲、協
會向外招商引資拿訂單。
成立於2012年的甘孜州郎卡傑文化有
限公司，是該縣目前從事唐卡製作的最大
公司之一。該公司在北京、上海等地建立

了銷售點，作品銷往美國、英國以及香
港、台灣等境外市場。截至2015年，公
司實現營業收入逾1,000萬元人民幣，直
接帶動逾百人就業增收。 ■中新社

因為從小經常捧着手
機打遊戲，遼寧一名12
歲男孩近視達到罕見的
2,700度，不得不手術
治療才避免了失明。
小浩的母親說，兒

子從小就愛玩手機和看
電視，尤其愛長時間玩
手機遊戲，平時看書時

眼睛也貼得特別近，可惜家長沒太在意。等到醫院
檢查時，小浩已經將近2,000度近視，儘管佩戴了
眼鏡，可還是控制不住，面臨失明的危險。
醫院視光科主任楊積文診斷，小浩屬於病理性

近視，而且眼軸已超出成人範圍，決定立即為他
實施手術，未來還將佩戴硬性角膜接觸鏡矯正。

■中新網

昨日，浙江杭州持續着40度的高溫天
氣，但當地血液中心依然有大批市民排
隊，等待為前一天爆燃事故中的傷者捐
血。這場事故造成40餘死傷。杭州血液中
心特別增加了新的捐血點，並延長了服務
時間。內地網友紛紛為這個暖心的城市
「點讚」。
從21日上午10時50分至昨日上午8時

許，接收傷員的浙江醫院、浙江省立同德
醫院、浙江綠城醫院、杭州市第二人民醫
院、浙江省人民醫院、浙江大學醫學院附
屬第二醫院共為受傷患者輸注紅細胞
21,600毫升、血漿29,530毫升、血小板
80單位、冷沉澱10單位。
事故發生30多個小時以來，冒着40度的

高溫，杭州市市民絡繹不絕地來到這座城市
的各個捐血點，不少人在烈日下排隊兩個小
時等待捐血。直至深夜11點，最後一個捐血
者才離開浙江省血液中心武林院區。
除了捐血者，現場的義工也在不停忙

碌，郝偉宸是捐血 199 次的「捐血英
雄」，他和義工協會的朋友們得知事故發
生後，馬上組織多個小分隊駐守在各捐血
點。還有懷孕快8個月的李小平負責錄入
捐血者信息，她忍着浮腫的雙腳，一直堅
持錄入到各個捐血點捐血全部結束。

■綜合新華社及澎湃新聞報道

民警背上看升旗民警背上看升旗
八旬老兵夙願償八旬老兵夙願償
一段民警背84歲老兵看

天安門升旗的視頻近日在

網上引發關注。視頻的主

角叫王福岐，是一名抗美

援朝老兵。背他的民警謝

輝告訴記者，來天安門廣

場看升旗是老人一直以來

的夢想，7 月 12 日這一

天，老人的心願終於實現

了。 ■《北京青年報》

藏區唐卡破傳統 推動手藝「走出去」
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男孩手遊不離身
近視2700度險失明

■醫生正在為小浩做術後
檢查。 網上圖片

■■杭州一流動捐血杭州一流動捐血
車附近站滿前來捐車附近站滿前來捐
血的民眾血的民眾。。中新社中新社

■■民警謝輝背着民警謝輝背着
8484 歲老兵王福歲老兵王福
岐看天安門升岐看天安門升
旗旗。。 網上圖片網上圖片

■四川省爐霍縣文化館館長、郎卡傑唐
卡繪畫藝術協會會長雍珠洛吾在介紹唐
卡文化。 中央社


